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* Коллективный репортаж с референдума

ЭТО МНЕНИЕ НАРОДА!
Прошедшее воскресенье 

было для сотрудников на
шей редакции рабочим
днем. Корреспонденты 
бывали на нескольких 
бирательных участках, 
знакомились с теми.

по- 
из- 
по- 
кто

организует первый в стра
не референдум, побеседо
вали с теми, кто принимал 
участие в голосовании.

Избирательный участок 
Н® Ц6. Председатель уча
стковой избирательной ко
миссии М. А. Пенин рас
сказывает:

— Среди организаторов 
референдума — строители. 
На выдаче бюллетеней 
трудятся работники управ
ления при правлении на
шего кооперативного пред
приятия. Помогают пред
ставители из СУ-13 и СУ-28.

пондентам. А вот после 
голосования удалось пого
ворить с одной из участ
ниц референдума.

Любовь Пантелеевна Ко- 
моленкова не скрывает:

— Я сказала Союзу — 
«да», я за введение поста 
Президента России, а вот 
что касается народного де
путата РСФСР Исакова, то 
проголосовала за его от
зыв. Мне 67 лет, у меня 
семь внуков, мы с мужем

членов комиссии, разорва
ла бюллетени, скомкала и, 
бросив на пол, покинула 
участок. Поднимаю эти 
бюллетени, разглаживаю их 
и вижу: белый лист—«да».

быть им проверено, за 
подписью С. В. Ячевского, 
председателя комиссии по

коммунисты.
жизнь, 
юность 
войны,

Вся моя 
комсомольская

выпали на годы 
многое пережили.

голубой

гласности 
горсовета. 

Николай

Свердловского

еще не поме-
Афанасьевич

Участок открыли

Мои дети вышли в люди, 
сама всю жизнь прорабо
тала фрезеровщицей на 
электровозоремонтном за
воде...

И Любовь Пантелеевна
семь

часов утра, до девяти ча
сов бюллетени выдавали 
члены комиссии, а потом 
подошли работники аппа
рата, около пяти подойдет 
вторая смена.

На участке — 2500 изби
рателей. Мой заместитель 
Вера Васильевна Кошкина 
занята теми, кто по какой- 
то причине не вошел в ос-

подробно рассказывает 
своей семье, о своей
легкой жизни, когда 
репрессии попал ее

не- 
под 

отец.
Слезы выступают на ее 
глазах.

— Вы уж простите, что я 
гут наговорила, разговори
лась, но настроение мое
сорошее. проголосовала

новной список. секре-
тарь Валентина Александ
ровна Панькина оформляет 
заявления для голосования 
на дому, ведет учет прого
лосовавших. На 9 ч. 30 мин. 
на участке побывало 275 
участников референдума, а 
на 11-00 уже около 500 
человек.

Участок № 216 находится 
на территории Кировского 
района, поэтому в отличие 
от других районов города 
здесь выдают три докумен
та: белые и голубые — это 
бюллетени по сохранению 
СССР и введению поста 
Президента РСФСР, а тре
тий, розовый — это опрос
ный лист. По решению 
районного Совета он зон
дирует мнение: считаете ли 
Вы необходимым отзыв 
народного депутата РСФСР 
по Кировскому территори
альному избирательному 
округу № 655 Исакова В. Б.? 
Здесь также требуется ука-

«за», потому что живет во 
мне надежда, что все бу
дет хорошо в нашей мно
гонациональной стране.

Участок № 117 располо-
жен этой же
NS 151. Заместитель

школе 
пред

чен, в опросном листе — 
«нет» отзыву В. Б. Исакова.

Е. П. Прозоров, предсе-
датель комиссии, началь- дателя.

работает в УМТС Ураль
ского отделения Академии 
наук СССР, на участке на
ходится в качестве наблю-

зать один 
или «нет».

Конечно, 
ет вопрос:

ответ «да»

всех интересу- 
как отвечают

люди на поставленные во
просы, однако в кабины 
для тайного голосования 
доступа нет даже коррес-

седателя участковой комис
сии А. М. Кудрявцев из тре
ста «Спецфундаментстрой» 
ставит свои подписи на обо
ротной стороне бюллете
ней. На вопрос «зачем 
это?» поясняет:

— Число бюллетеней и 
опросных листов должно 
соответствовать числу уча
стников референдума. Это 
делается во избежание по
явления «чужих» бюлле
теней. На нашем участке 
работают полностью пред
ставители из подразделе
ний нашего треста. И хотя 
у нас только пять домов, 
избирателей всего 1952 че
ловека, наплыв людей боль
шой. Только что Г. Я. Джу- 
мабаева, наш секретарь, пе
редала сведения: на 11 ч. 
30 мин. проголосовало 668 
человек.

На участке № 219 не
большой инцидент. Женщи
на потребовала выдать но
вые бюллетени, так как по
считала, что заполнила их 
не так, как хотела. Не слу
шая никого, не ожидая

ник электроцеха, и И. В. 
Ковалева, секретарь комис
сии, лаборант из ЦЗЛ за
вода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола, поясняют:

— Конечно, у нас есть 
небольшой резерв бюллете
ней, можно было бы по
править, оформить, но из
бирательница не пожелала. 
А в целом на нашем участ
ке 1840 участников рефе- 
рендумд. Процент прого
лосовавших подходит к 50. 
Но люди всякие приходят. 
Мужчина один весьма не
трезвый проголосовал. Два 
милиционера у нас нахо
дятся для порядка. Дума
ем, что процент проголосо
вавших будет высоким, в 
десять часов участок за
кроем, и члены комиссии 
приступят к подсчетам, 
оформлению документов 
референдума.

Участок М» 218 располо
жен в школе № 150. Орга
низуют референдум здесь 
работники производствен
но-строительного коопера
тива «Завод КПД» нашего 
предприятия. Председа
тель участковой комиссии 
В. П. Ющенко дает поясне
ния:

— Референдум проходит 
спокойно, организованно, 
все наши действия в пол
ном соответствии с Поло
жением о референдумах. 
Необычно то, что наша ра
бота нынче находится под 
контролем не только депу
татов различных уровней, 
но и представителей но
вых движений. На нашем 
участке дежурит в качест
ве наблюдателя представи
тель движения «Демокра
тический выбор — Демо
кратическая Россия». Мо
жете поговорить.

Знакомимся. Н. А. Ники
тин, хоть я и не имею пра
ва проверки документов и 
не прошу его об этом, по
дает мне направление на , 
участок № 218 за подписью 
исполнительного секретаря । 
«ДДВ—ДР» Ю. М, Давыдо- । 
ва и памятку, что может

— Ну, и каковы ваши за
мечания?

— По 218-му участку за
мечаний нет, все идет пра
вильно, по-деловому, а вот 
на 219-м сделал два заме
чания: нельзя выдавать 
бюллетени на других лиц.
В качестве 
приму участие 
те результатов 
ма.

И еще одно

наблюдателя 
и в подсче- 
референду-

интервью с
мужчиной, пожелавшим ос
таться неизвестным:

— Я сегодня в хорошем 
настроении. Мне нравится 
проведение референдума. 
Наконец-то стали интере
соваться мнением народа. 
Я за то, чтобы референду
мы проводились по всем 
глобальным вопросам на
шей страны.

Не скрываю и то, как я 
проголосовал. Думаю, что 
правильно сделал, что вы
ступаю за отзыв депутата 
Исакова. Что касается Бо-
риса Ельцина, 
его выступления

то после
в Доме

кино у меня, да и, навер
ное, у многих людей по
убавилось эйфории.

Что касается главного 
вопроса о сохранности 
СССР, то в завтрашних со
общениях газет мы узнаем: 
большинство народа за со-
хранение государства, 
голосовал — «за»!

Я

На участке в клубе заво
да ЖБИ к полудню из двух
тысяч ста человек проголо- 

двадцатьсовало семьсот
девять. И хотя большую ' 
часть избирателей на этом
участке составляют рабо
чие завода — пальму пер
венства взяли, как ни стран
но, пенсионеры. Именно 
они первыми опустили свои 
бюллетени в семь часов 
Утра’

Сейчас 14 часов, но зал 
ДК не пустеет, подходят 
люди по одному, по двое, 
а то и целыми семьями.

Вот из кабины голосова
ния выходит семейная па
ра с двумя шестилетними 
мальчуганами. Игорь и

Голосуют супруги Луговых.
Фото В. Калимасова.

Татьяна Садковы с удо
вольствием отвечают на 
мои вопросы, чувствуется, 
что для семьи это событие 
немаловажно, а пацанята 
хоть еще и не понимают 
своей роли а референдуме.
но урны родительские
бюллетени опускают с пре
огромным желанием.

— Мы с Татьяной голосо
вали против сохранения 
Союза, за президента Рос
сии. По вопросу об отзы
ве депутата Исакова у нас 
тоже не было разногласий. 
Оба считаем, что его не
обходимо отозвать, — го
ворит Игорь.

Все остальные депутаты, 
к которым я подходила, по
веем трем вопросам вы
сказали то же мнение.

— Неужели так едино
душны избиратели вашего 
участка? — задаю я вопрос 
председателю избиратель
ной комиссии Е. А. Ива
нову.

— Полная картина итогов 
голосования будет видна 
только после двадцати двух 
часов, но в основном на
род настроен именно так, 
хотя встречаются и другие 
мнения. Многие избирате
ли (особенно пенсионеры) 
приходят сюда не только 
для того, чтобы вычерк
нуть «да» или «нет» — лю
дям хочется разобраться в 
сложной обстановке ны
нешних событий, высказать
ся.

А. М. Бельченко, при
ехавший из Эстонии в

русский, участник войны, 
после войны остался жить 
в Эстонии, живет сейчас с 
семьей там. «Не хочу жить, 
в разрыве с родственника
ми. Обидно, что нас, рус
ских, хотят там бросить».

На избирательный уча
сток № 156, который рас
положился в школе № 88, 
я подошла уже вечером. 
Избирателей здесь прини
мают члены комиссии, а 
которую вошли работники 
Восточного научно-иссле
довательского и проектно
го института огнеупоров.

Председатель комиссии 
А. В. Малыгин охотно пред
ставил мне не только про
цент проголосовавших, но 
и график темпов голосова
ния. Из всех фактов при
веду самые любопытные: 
«пик» избирательской ак
тивности на этом участке 
был зафиксирован с деся
ти до одиннадцати утра (в 
этот период каждую мину
ту проходило в среднем 
по четыре человека). К 
шестнадцати часам прого
лосовало уже 50 процен
тов избирателей. А на вре
мя моего пребывания на 
участке из двух тысяч че
тыреста шестидесяти трех 
человек на избирательном 
участке побывали тысяча 
шестьсот одиннадцать. 
Пользуясь тем, что на уча
стке уже «затишье», задаю
Александру Васильевичу

командировку на 
ЖБИ, поделился с 
своими мыслями о 
что проголосовал он

завод 
нами 
том, 

за со-

еще несколько вопросов: 
— Каково настроение на

рода? Есть ли вопросы у 
избирателей к членам ко
миссии?

хранение Союза. Сам он (Окончание на 2-й стр.).
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ЭТО ШОК НАРОДА!
(Окончание.

Начало на 1 стр.).
— Да, как правило, об

ращаются пенсионеры, по
тому что не знают, как вер
но оформлять бюллетень, 
допускают неточности, ис

правления, приходится вы 
слущивать нелестные сло
ва в адрес правительства 
или читать вот такие жа
лобы.

И Александр Васильевич 
показал мне жалобу, кото

рую написал один из уча
стников референдума. В 
послании выражалось не
довольство и возмущение 
тем, что депутата Исакова 
подвергли такому униже
нию, выставив его канди-

датуру на всенародное об
суждение. Это, с его точ
ки зрения, неэтично.

Избирательные участки 
Ns 238 и 239, расположен
ные в Доме спорта горно
го института. Участки, где 
по установленному обычаю 
голосуют, в ■ основном, 
жильцы богатой в этом 
районе сети общежитий: 
студенты, строители, транс
портники. В здании пусто. 
Самые сознательные уже 
проголосовали (валом ва
лили с 10 утра до полуд
ня), а остальных, как пошу
тили члены комиссии, ожи
дают к закрытию, ибо из
вестно: жизненный тонус в 
общежитиях повышается к 
вечеру. Но много и таких, 
кто предпочел абстрактно
му будущему Союза аппе
титные мамины плюшки с 
парным молоком где-ни
будь в родительских пена
тах под Свердловском 
(ведь большинство в обще
житиях — не свердловча
не). Как бы то ни было, но 
к четырем часам не про
голосовало еще и полови
ны голосующих.

Из тех, кто голосовал с 
утра, самыми активными 
оказались студенты горно
го института, проиллюстри
ровав свои политические 
взгляды многоголосым «им- 
провизом»: «Бориску на 
царство!» (кто не знает, 
фрагмент из оперы «Борис 
Годунов»). Домостроители 
были намного пассивней. С 
трудом «выловила» жите
ля общежития по улице 
8-е Марта, 90А В. В. Саакя
на. Он проголосовал за 
Союз. Как объяснил: «что-

бы жить вместе...». Сле
дующего строителя дожи
даться не стала.

Итак, завершился день, 
разобрались со своими 
взглядами участники рефе
рендума. А для многочис
ленных участковых комис
сий начался, пожалуй, са
мый ответственный этап 
работы: подсчет голосов. 
Здесь потребовались на
ибольшее внимание и объ
ективность.

Окончательные результа
ты станут известны лишь 
через несколько дней, пу
стое их прогнозирование 
вряд ли что-то даст, поэто
му завершаем репортаж 
словами секретаря партко
ма ДСК Н. И. Давыдова, 
который заострил внима
ние не на исходе референ

дума, а на тёх, кто достой
но его организовал:

— Это шесть участковых 
комиссий, в которых так 
или иначе работало более 
100 человек нашего объе
динения. За ответствен
ность признателен опыт
ным председателям комис
сий — Е. П. Прозорову (за 
вод ЖБИ), В. П. Ющенко 
(завод КПД) и впервые из
бранным — М. А. Пенину 
(управление ДСК), Н. В. 
Шаманаеву (трест «Спец- 
фундаментстрой») — он на 
снимке слева. Теперь оста
ется ждать итогов рефе
рендума...

Репортаж вели: 
В. ЛИПАТНИКОВ,

М, ВЯТКИНА, 
М. ОВОДКОВА.

* В парткоме ПСКП— -.. —.........

ОБСУЖДАЕТСЯ
ПРОЕКТ ДОГОВОРА

перативную форму хозяй
ствования:

— перед всеми парт
бюро поставлена задача о

Состоялось очередное 
совещание совета секре
тарей первичных парт
организаций теперь уже 
проектно-строитель кого 
кооперативного предпри
ятия «Свердловский ДСК» 
(ПСКП).

Центральным вопросом 
совещания стала дея
тельность партийной ор
ганизации в условиях 
кооперативного предприя
тия. Начало обсуждения 
было положено неболь
шим докладом секретаря 
парткома Н. И. Давыдова.

Совет секретарей отме
тил следующие важные 
моменты:

— считать в нынешней 
ситуации главным направ
лением деятельность ком
мунистов по сохранению 
коллектива комбината:

— положительно оце
нить работу коммунистов 
Черникова, Тарикова, 
Марчука, Берсенева, Фа
деева, Копачева, Лаврен
тьева. Нарцизова и 
других руководителей 
служб и подразделений 
по переводу ДСК на коо-

развертывании пропаган
дистской и разъяснитель
ной работы в коллективах 
бригад о переходе на рабо
ту в новых экономических 
условиях. Обращено осо
бое внимание на дисцип
лину и чувство ответст
венности коммунистов за 
порученное дело.

На совете секретарей 
был рассмотрен проект 
договора по совместной 
деятельности партийной 
организации и правлени
ем ПСКП. Договор гото
вится к опубликованию в 
нашей газете.

Состояние уплаты член
ских партийных взносов 
также стало предметом

обсуждения. С информа
цией по .этому вопросу 
выступил председатель 
контрольной комиссии 
Ю. А. Каргаполов.

Совет секретарей при
нял следующее решение:

— в течение двух ме
сяцев рассмотреть персо
нальные дела тех членов 
КПСС, которые заявили о 
своем выходе из партии и 
не уплачивают членские 
взносы (задолженников— 
33,7 процента).

На совете были также 
рассмотрены персональ
ные дела по выбытию и 
исключению из рядов 
КПСС (все заочно). Это— 
Петрова (управление 
ДСК), Ермолина (ПКУ), 
Варешкин (СУ-28) и Бар
дукова (ЖКК).

* В пресс-центре горсовета

Гость из США
Пресс-центр горсовета посетил американский социо

лог, журналист и политолог Джоэл Острав. Он встре
тился с членами штабов народных депутатов. В раз
говоре о законотворческой деятельности народных де
путатов и помощи им в этом со стороны обществен
ных консультантов и штатных помощников приняли 
участие представители штабов народных депутатов 
СССР Г. Бурбулиса, А. Захарова, народных депута
тов РСФСР В. Женина, Б. Ельцина и С. Иванова.

* Письмо в редакцию —.. ...  —

Почему я
вышел из партии

* Хроника партийной жизни^... ..... ........■ . ............ ..

СВЕРИТЬ СВОИ ПОЗИЦИИ!
В аппарате правления 

нашего кооперативного 
предприятия состоялось 
партийное собрание. Кол
лективу комбината будет 
небезынтересно познако
миться с информацией, 
сделанной на нем членом 
правления ПСКП Е. А. 
БАРСУКОВЫМ.

Информация касалась 
материально - техническо
го снабжения. С точки 
зрения Е. А. Барсукова, 
нынешнее, крайне неудов
летворительное, состояние 
материально - техниче
ское обеспечение являет
ся прямым результатом 
хаоса и бестолковщины, 
которые царят в стране. 
Снижение объемов, дере
венские суверенитеты, вой
на законов, путаные ин
струкции, — все это вли
яет и на наше снабжение.

Далее в информации 
прозвучали конкретные 
цифры по многим позици
ям: цемент, трубы, метал
лопрокат, пиломатериалы, 
обои, клей, стекло, лино
леум и т. д.

Не будем утомлять чи
тателей цифрами и хит- 
росплетениями снабжен
ческой деятельности, — 
скажем только одно: снаб
женческая служба и все 
члены правления ПСКП 
делают и будут делать все 
для того, чтобы подраз
деления комбината в те
чение 1991 года как мож
но меньше почувствовали 
эти трудности.

В принятом постановле
нии важно отметить сле
дующий пункт: обратить
ся от имени партийной 
организации к коммуни
стам предприятий-постав
щиков, с которыми ранее 
существовали деловые 
связи, партнерские отно
шения.

Вторую информацию на 
собрании сделал секре
тарь партбюро П. А. ЖА- 
РИХИН. Он остановился 
на задачах коммунистов 
первичной парторганиза
ции в связи с решениями 
объединенного Пленума 
ЦК и ЦКК компартии

РСФСР от 6 марта 1991 
года.

В обсуждении вопроса 
приняли участие комму
нисты М. В. Узких и Г. Г. 
Черников.

В принятом постанов
лении, в частности, гово
рится:

— Одобрить и принять 
к исполнению преДло^ 
жения Пленума по ста
билизации общественно- 
политической ситуации в 
республике, для чего:

— всем членам КПСС 
самостоятельно изучить 
материалы Пленума, 
СВЕРИТЬ СВОИ ПОЗИ
ЦИИ;

— в отделах, службах 
и подразделениях комби
ната вести разъяснитель
ную работу о задачах 
компартии России и 
КПСС в целом, разобла
чать инициаторов и по
собников в попытках раз
вала Союза ССР, ликви
дации советского общест
венного и государствен
ного строя;

— своим добросовест

ным отношением к труду 
способствовать улучше
нию экономических пока
зателей ПСКП «Свердлов
ский ДСК».

Комментируя это собра
ние, следует особое вни
мание обратить на три 
слова — «сверить свои 
позиции». Сегодня каж
дый член КПСС, гражда
нин страны должен по
нимать, что 6 марта (ко
гда состоялся Пленум) и 
9 марта (выступление 
Б. Ельцина в Доме кино) 
— эти даты становятся 
принципиально важными 
вехами в обществе, в ка
кой-то степени поворот
ными в общественном со
знании.

Слова, поступки и дей
ствия любого человека, 
тем более члена КПСС, 
должны соответствовать 
его убеждениям. Словом, 
есть над чем подумать 
сомневающимся и заблу
дившимся в лабиринтах 
нашей непростой жизни.

В. БАЗАРОВ.

Я решил рассказать о 
своих мотивах выхода из 
партии, так как получил 
упрек одного из руково
дителей объединения о 
том, что «покинул» пар
тию в тяжелый для нее 
период, то есть «предал».

Вступил в партию в 
1965 году в период служ
бы на подводной лодке. 
По традиции подводников 
принимают в партию так: 
в плавании, в подводном 
положении и на предель
ной глубине.

Этот день я запомнил 
на всю жизнь.

Работая уже в ДСК, 
без отрыва от производ
ства учился в институте, 
после этого закончил 
двухгодичный универси
тет марксизма-ленинизма 
при горкоме КПСС. Тео
ретическая подготовка у 
меня есть. В этом убеж
дались и слушатели круж
ка политучебы в аппара
те объединения, где я 
был пропагандистом в те
чение нескольких лет.

Ветераны нашего ком
бината знают, что я все 
время занимался общест
венной работой — пар
тийной и профсоюзной: 
был председателем объе
диненного постройкома 
комбината, пять лет сек
ретарем партбюро аппа
рата управления.

Когда наступил период

гласности и демократии, 
я не сеял в себе иллюзий 
по поводу разработки но
вых теоретических основ 
«измов». Прошла XIX 
партийная конференция) 
XXVIII съезд КПСС, в 
стране стало «голод
но», — я надеялся, что- 
верхушка партаппарата 
встанет и скажет: «Мы 
не можем изобрести что- 
то новое, но поскольку 
народ голодает — мы 
вместе с ним и отказыва
емся от всех привилегий».

Все рядовые члены 
партии восприняли бы 
это правильно. И все 
знают, что и до сегодняш
него дня эти привилегии 
и льготы четко определе
ны иерархической лестни
цей по степени занимае
мой партийной должно
сти.

После этого я понял, 
что пока я плачу членские 
взносы —будет существо
вать парт верх ушка, кото
рая всегда будет иметь оп
ределенные привилегии и 
льготы.

В целом я партию счи
таю здоровым организ
мом. И себя до сего вре
мени в душе считаю ком
мунистом. Свой партби
лет храню, как добрую 
память о том, чему я не
мало посвятил в своей 
жизни.

А. БЕЛОВ.

1г
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НАВЕРНО, не случай
но на народных депута
тов мы, избиратели, воз
лагаем большие надежды, 
а часто сетуем на то, что 
об их работе просто зна
ем очень мало. О работе 
депутатов нам хотелось 
бы знать побольше.

С этой целью я встре
тилась с народным депу
татом Владимиром Анд
реевичем Шаклеиным. 
Владимир Андреевич ра
ботает сейчас в эконо
мической комиссии, в ко
миссии по коммунальной 
собственности, в комитете 
по трущобам.

Вот что он рассказал 
мне о своей деятельно
сти:

— В составе экономи
ческой комиссии мы ре
шаем сейчас экономиче
ские и финансовые про

блемы города, занимаем
ся определением реально
го уровня жизни горожан. 
По результатам прошло
годнего исследования 
третья часть населения 
города находится сейчас 
на грани бедности. Пути 
выхода из этой ситуа
ции — создание всевоз
можных условий для 
предпринимательства (это 
деятельность кооперати
вов, малых предприятий, 
налоги с которых попол
нят городской бюджет).

Но самое важное для 
нас — найти источники 
оказания помощи мало 
обеспеченным, престаре
лым людям.

Источниками доходов 
могут быть также йалоги 
с предприятий. Одним 
словом, чем лучше в го
роде будет развиваться

Депутатские 
проблемы

товарное производство, 
тем больше средств для 
малоимущих граждан мы 
получим.

Очень важным этапом 
деятельности экономиче
ской комиссии является 
создание фонда социаль
ной защиты граждан.

Тяжелое экономиче
ское положение в городе 
сложилось и в связи с 
конверсией. В Свердлов
ске много предприятий, 
которые работали на обо
ронную промышленность. 
А в связи с уменьшением 

количества их продук
ции идет меньший про
цент их отчислений. Про
цент этот настолько мал, 
что в рамках Свердлов
ска снизить, например, 
оплату за проезд в тран
спорте или стоимость то
варов народного потреб
ления, продуктов пита
ния мы пока не можем.

Городской бюджет 
страдает еще и от того, 
что большая часть нало
говых средств уходит в 
«центр», а город должен 
иметь свой необходимый 

бюджет, достаточный для 
решения социальных про
блем, прежде всего внут
ригородских, а потом уж 
областных, республикан
ских, союзных.

Интересно рассказал 
Владимир Андреевич о 
работе комитета по тру
щобам;

— Из самого названия 
комитета можно понять, 
что его основная задача — 
решение жилищной про
блемы, в первую очередь 
для тех граждан, быто
вые условия которых не
возможны для прожива
ния. Поэтому для реше
ния только этой пробле
мы при нынешних тем
пах строительства (пять
сот—шестьсот тысяч кв. 
метров в год) в ближай
шие два года в городе 
необходимо строить жйлье 

только для ликвидации 
трущоб.

ЗАБОТОЙ о нуждах 
людей можно назвать и 
деятельность комиссии 
по коммунальной собст
венности. Перспективой 
улучшения жизни людей 
в городе может послу
жить образование комму
нальной собственности, 
когда предприятия и 
службы будут являться 
непосредственной город
ской собственностью. Без 
городской собственности 
нам будет сложно служ
бы заставить работать на 
человека.

В этом направлении 
будет идти приватизация 
предприятий торговли, 
бытового обслуживания, 
здравоохранения, куль- 
туры. Записала

М. ВЯТКИНА.

Самую сложную и ответственную работу на нашем предприятии доверяют 
бригаде монтажников М. М. Михайлова. Коллектив здесь дружный. Ветераны 
бригады (Толстов, Ельцин, Соколов, Чичканов и др.) являются хорошими наста
вниками для молодых.

Сейчас бригада трудится в микрорайоне »Ботанический». Впервые монтажники 
осваивают монтаж новой конструкции дома серии 141. Нелегко идет работа, но 
на бригаду можно положиться, не подведут!

На левом снимке: монтажники Руднов и Санин, сварщик Исханов беседуют со 
звеньевым Ельциным.

* Мир наших увлечений
В ПОМЕЩЕНИИ ак

тового зала общежития 
ДСК тепло и уютно. На 
окнах белые шторы с 
узорным рисунком по 
низу. Записанная на фо
нограмму мелодия созда
ет ощущение космическо
го полета. Впечатление 
необычности происходяще
му придает ровный тор
жественный голос веду
щей Р. А. Кокоревой, ко
торому, встав полукругом, 
внимают с закрытыми 
глазами собравшиеся, 
одетые в легкие спортив
ные костюмы.

— Красота жизни раз
лита повсюду. В повсед
невности таится возмож
ность того, что называем 
мы сказкой, — отчетли
во произносит Римма 
Александровна пророче
ские слова-откровения од
ного из лучших духовных 
учителей человечества 
Н. К. Рериха.

— Я сильный, краси
вый и молодой. Я гор
жусь собой. Возможности 
мои безграничны. Сила 
духа моего беспредель
на... — внушает вдохно
венный голос руководите
ля, который дружно под
хватывают все находящи
еся в зале как призыв к 
полной сосредоточенности, 
углубленной внутренней 
работе. Если такая рабо
та, согласно заветам гуру 
(так называли Николая 
Константиновича Рериха 
в Индии), будет совер
шаться в чистоте сердца 
и светлом устремлении 
духа, то усилия эти при
ведут к тому же источни
ку, откуда берут начала 
еще неведомые нам чу
деса.

Пока ее подопечные 
находятся в состоянии ме
дитации, последователь
ница взглядов великого 
философа, отойдя в сто
рону, вполголоса поясня
ет, что организованная 
ею школа высшего зна
ния «Творяне» готовит 

инструкторов здорового 
образа жизни. Их зада
ча — работать среди на
селения. нести людям до
бро, благотворно воздей
ствовать своим биополем, 
всей душою на тех, кому 
необходимо снять стресс, 
помочь психологически.

Позднее, присутствуя 
на занятиях, я стал сви
детелем того, как «творя
не», исповедующие девиз:

«Творяне» исповедуют добро
«сотвори себя сам, а по
том окружающий мир», 
воздействовали друг на 
друга своим биополем, да 
так, что у их напарников 
самопроизвольно подни
мались руки. Или, встав 
кружком, «собирали» ру
ками невидимые нити 
космической энергии и, 
пропуская ее через себя, 
щедро, от всей души от
давали ее стоящему в 
центре, как бы «заряжа
ли» его.

Особенно значимым для 
будущих инструкторов 
было обучение их психо
логическому сеансу, где 
первый из двух участни
ков, при помощи своего 
товарища, старался как 
можно глубже войти в 
беспокоящую его пробле
му, затем обязательно 
вспомнить что-то хорошее 
и представить себе боль
шой блестящий чэкран. Ра
зумеется, тяготеклцее над 
человеком скверное и 
досадное было в этот мо
мент неизмеримо больше 
светлого и радостного. Но 
вот, по негромкому хлоп
ку, все менялось рази
тельно: доброе и хорошее 
враз озаряло собой экран, 
заслоняя дурное и злое.

— Иногда, — коммен

тировала руководитель,— 
достаточно вывести чело
века из тягостного состоя
ния хоть ни короткий миг, 
как именно в это время 
непременно появляется 
какая-то новая информа
ция, позволяющая успо
коиться, прийти в себя, а 
то и решить проблему -в 
положительном плане.

Немало времени уделя
ли «творяне» и физиче

ским упражнениям по си
стеме ушу. И иначе 
нельзя. Чтобы космиче
ская энергия эффектив
нее «пронизывала» тело, 
оно обяа1ательно должно 
быть гибким. За это ра
товал Рерих, когда при
зывал к развитию способ
ностей нашего аппарата, 
к пониманию великого 
значения психической 
энергии — человеческой 
мысли в сознании. И во
обще, внутренний мир че
ловека, согласно заветам 
гуру, — объект космиче
ской значимости. Любое 
движение души, подчас 
незначительное. любое 
побуждение может выз
вать резонанс в окружа
ющем мире. Нет ничего 
тайного, что не стало бы 
явным. Поэтому все мы 
должны быть ответствен
ны не только за поступки 
свои, но и мысли.

Немало пришлось ус
лышать мне в этой не
обычайной школе, и неве
роятных пророчеств. О 
том, скажем, что года че
рез два-три к Земле при
близится какая-то новая 
звезда, и под благотвор
ным солнечным ее излу
чением обретем мы все 
способности ясновиде

ния... В самом конце 
трехчасового занятия в 
целях защйтЫ от полно
луния (луна-де, в отли
чие от солнца забирает 
энергию) «творяне» стали 
«накручивать» точки жиз
ни на руках между боль
шим и указательным паль
цами и коленях. И все 
это они совершали с 
большим подъемом, с 
улыбкой на лице, неукос- 

нителъно следуя первому 
Закону космоса — Зако
ну радости.. А ведь такой 
аутотренинг, особенно лю
дям в годах, давался да
леко не просто.

...Еще будучи студент
кой. моей собеседнице до
велось побывать на вы- 
ставке картин Н. К. Ре
риха, творения его пора
зили ее удивительной све
жестью красок, беспре
дельным пространством 
заключенного в них бы
тия. Не меньшее впечат
ление впоследствии про
извело на Римму Алек
сандровну и знакомство с 
мировоззрением Николая 
Константиновича, кото
рый. как и его учитель, 
замечательный живописец 
Куинджи был человеком 
высокой нравственной чи
стоты. С присущей ему 
отзывчивостью великий 
гуманист считал сокровен
ные мьюли Махатм (ду
ховных учителей), запе
чатленные в Агни Йоге 
(огненной йоге), созвуч
ными с новыми проблема
ми науки, с характерам 
наступившей эпохи, когда 
Космос стал проявлять 
повышенный интерес к 
нашей планете и когда че
ловечество приблизилось 

к овладению тонкими ви
дами энергий. Поэтому, 
называя это нравствен
но - духовное учение 
«живой этикой», гуру пы
тался найти объедини
тельные знаки между 
древнейшими традиция
ми вед и формулами 
Эйнштейна...

А так как это пол
ностью совпадало с соб
ственными этическими по

исками девушки, с воспи
танным в ней по канонам 
старообрядческой семьи 
глубоком уважении к ре
лигии и любому труду, 
совершенствовать окру
жающий мир она начина
ла с себя. Получив рас
пределение на край све
та, в Петропавловск-Кам
чатский, молодая актриса 
восприняла это не как 
трагедию, а, напротив, 
как еще одну возмож
ность закалить себя в ис
пытаниях. Стремление по
стоянно быть в гуще жиз
ни прекрасно помогало ей 
в профессиональной рабо
те. За неунывающий нрав 
и самообладание, добро
сердечное отношение к 
людям Римма пользова
лась авторитетом и у 
дворовых ребят, и У ры
баков, с которыми безбо
язненно плавала и в Ана
дырь, и на Командоры. 
Да еще удивляла абори
генов своими купаниями в 
студеной воде.

Ну а свердловчане зна
ют Римму Александров
ну как бывшего комисса
ра секции подводников, 
по занятиям на Шарта- 
ше, с трудными подрост
ками в клубе «Спарта», 
как тренера семейной 

группы здоровья в спорт
зале ДСК.

В прошлом году, совме
стно с Шаталовой, после
довательница учения Ре
риха готовила инструкто
ров при областном доме 
здоровья. Однако в ре
зультате чрезмерного ув
лечения пионеров нового 
дела теорией получилось 
так, что выпускники не 
стали практиками. Но 
опыт, даже отрицатель
ный, это путь к познанию. 
Тем более, что школ та
ких в стране никто нико
гда не организовывал и 
идти здесь приходится ме
тодом проб и ошибок. Уч
тя эти просчеты, Р. А. 
Кокорева готовит сегодня 
действительно самостоя
тельных, умелых и гар
монически развитых ор
ганизаторов психологиче
ской помощи по месту 
жительства, в том числе 
и подросткам, ибо «творя
не» считают, что старший 
— всегда наставник млад
шему.

ИСПОВЕДУЯ созидаю
щие начала в жизни, «тво
ряне» следуют самым не
тленным заветам гуру, по
учениям живой этики — 
Агни Йоги, которые ста
рательно изучают на каж
дом занятии, практиче
ским требованиям руково
дителя: не гнушаться ни
какой работы, никогда не 
пасовать перед трудностя
ми.

И это не просто бла
гие пожелания. По свое
му знакомому вижу, как 
разительно изменился он 
в последнее время в луч
шую сторону, стал гораз
до сдержаннее, благород
нее, приветливее к окру
жающим. А подняться 
человеку над суетой, об
рести уверенность в себе 
помогли именно в этой 
школе, где учат нравст
венности и доброте.

А. ЧЕПАСОВ,
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* Репортаж с выставки • ....... — .......-МЕЛОДИИ ХУДОЖНИКА
Выставка... Немного 

волнующее слово. Не 
знаю, как вам, но мне 
оно предвещает ощуще
ние праздника. Именно 
на выставку я и пригла
шаю свердловских домо
строителей. Она откры
лась в начале марта в 
Доме политпросвещения, 
где экспонировались ра
боты советского художни
ка Константина Василь
ева.

Я стою и смотрю из 
окна выставочного зала. 
За окном — весна: весе
лятся, бьют себя в пух и 
прах ошалевшие от солн
ца и уставшие от зимней 
стужи воробьи, с шумом 
и грохотом обгоняют 
друг друга машины, с 
визгом по лужам носят
ся малыши. Толпы давят
ся в неуспевающие за
крываться двери ЦУМа. 
Жуткая вещь — слепая 
толпа. И ты в ней нево
лен. Там ты не человек 
вовсе. Как много в ней 
народу н как мало лю
дей!

Хрупкое прозрачное 
стекло отделяет меня от 
никчемной суеты, где 
«шумят дела и бегут 
года». «Хорошо, что я

* Новое издание

«Пролог»
На днях ради интереса 

пересчитал издания, кото
рые продавались в киос
ке «Союзпечать» около из
дательства «Уральский ра
бочий». Получилось 41 на
именований, и »то еще да
леко не асе издания, кото
рые выходят сегодня.

Сегодня трудящимся 
комбината, профсоюзным 
активистам хочется пред
ложить краткий обзор еще 
одного нового еженедель
ника под названием «ПРО
ЛОГ».

«Пролог» — это 16- 
страничное еженедельное 
издание, учредителем ко
торого выступила Федера
ция Независимых Проф
союзов РСФСР. Главный 
редактор газеты — изве
стный журналист, в прош
лом свердловчанин 6. А. 
$атарчук. Индекс для 
подписки — 50250.

О чем пишет новая рос
сийская профсоюзная га
зета!

Перелистав ее страницы, 
можно понять, что »та га
зета рассчитана для чита
телей России, для людей 

«Юморина-91»

Нужна улыбка строителя!
30 МАРТА В 18.00. МАЛЫЙ ЗАЛ ДВОРЦА КУЛЬТУРЫ ИМ. 

М. ГОРЬКОГО ПРИГЛАШАЕТ ВСЕХ ЖЕЛАЮЩИХ НА ТРАДИ 
ЦИОННУЮ ПЕРВОАПРЕЛЬСКУЮ ПРОГРАММУ «ШУТНИКИ 
СТРОИТЕЛИ».

ДЛЯ ВАС: СЮРПРИЗЫ, ПРИЯТНЫЕ ВСТРЕЧИ, ДИСКОТЕКА 
И... ПРОЧИЕ ШУТКИ.

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ!
ДЛЯ ШУТНИКОВ ОТ ПРИРОДЫ! КАЖДОЕ ВОСКРЕСЕНЬЕ 

В МАЛОМ ЗАЛЕ В 16.30—КУРСЫ ЮМОРА И СМЕХА.

сейчас не с ними», —- 
думаю про себя. Я обора
чиваюсь назад: здесь все 
по-другому. Чувствуется 
дыхание любви, которое 
украшает нашу жизнь, 
и — главное — уводит в 
сторону от повседневно
го однообразия.

Останавливаюсь у ран
них работ Константина 
Васильева, над которыми 
пыхтел он тринадцати
летним мальчиком. Пер
вые акварели из домаш
него задания, автопорт
рет, натюрморты,.,. Под
ростком он запечатлевает 
то, что его окружает: это 
и сладко спящая кошка, 
выполненная в каранда
ше, силуэт женщины, и 
просто бытовые сценки, 
подсмотренные и вырван
ные из жизни. Уже в на
чальных рисунках К. Ва
сильева, ученика Москов
ской художественной шко
лы-интерната, ощущаешь 
то направление, которое 
кратко можно охаракте
ризовать как «честно и 
чисто». Потому что все 
написанное им несет в 
себе чудную и неподдель
ную искренность. Мы 
знаем, что К. Васильев 
очень любил музыку, с 
ней он не разлучался и в

самых разных профессий, 
возрастов и уровня обра
зования.

И одновременно — »то 
трибуна независимых 
профсоюзов, доказываю
щих делом свою независи
мость от органов власти, 
от политических партий и 
идеологических платформ. 
В такой заявке, как гово
рится, все сказано.

И еще: новая газета же
лает быть добрым совет
чиком в бурном море ры
ночных отношений, выра
жает любые точки зрения.

К примеру, в № 6 «Про
лог» публикует соглашение 
между СМ РСФСР и Сове
том Федерации Независи
мых Профсоюзов РСФСР 
на 1991 год. Про
граммный документ под
писали И. Силаев и И. Клоч
ков.

С интересными публика
циями в »том же номере 
выступает Геннадий Хаза
нов, помещена любопыт
ная публикация «Дело о 
150 миллиардах», есть са
тирический рассказ, анек
доты, карикатуры.

Словом, обратите внима
ние на «Пролог». 

часы творчества. Нераз
рывно с музыкой связан 
и цикл графических ра
бот 1960-62 гг„ посвя
щенных Дебюси, Шопе
ну, Баху, Римскому 
Корсакову и другим ком
позиторам. Большой меч
той К. Васильева было 
желание озвучивать свои 
выставки музыкальными 
произведениями.

Не ошибусь, если ска
жу, что в каждой работе 
художника прячется неч
то неожиданное, таинст
венное. Этим обращают 
внимание несколько пей
зажей, представленных 
на выставке. Свои более 
поздние картины худож
ник пишет уже на холсте 
маслом. Его «Лесная го
тика», «Дорога в Васют- 
кино», «Горят пожары» 
приоткрывают зрителю 
то, что оказалось скры
тым природой от глаза 
простого человека.

У К. Васильева, по- 
моему, была особая при
тягательность ко всему 
живущему, растущему, 
дышащему. Останавли
ваясь у пейзажных работ, 
чувствуешь, что душа 
художника, небо, травы 
находились в родном для 

Молодая тепличница Марина Палкина радует за
водчан не только приветливой уылбкой, но и неж
ными весенними цветами.

Текст и фото В. КАЛИМАСОВА.

природы и человека со
гласии. Этой гармонией 
пронизаны многие его 
картины. В поздних рабо
тах мы редко встретим, 
когда К. Васильев пишет 
с натуры. В основном 
это этюдный материал. 
Гармония природы плав
но у него переходит в 
нравственную природу 
человека. Художник на 
чинает проявлять интерес 
к эпическому наследию 
прошлого. Особое чувст
во рождают иллюстрации 
к тетралогии, Р. Вагнера 
«Кольцо нибелунга». 
С. мифологической тема
тикой у К. Васильева 
были задуманы большие 
циклы, но осуществить 
мечту автору не удалось.

Сказочные персонажи 
картин «Алеша Попович 
и красна девица», «Сад
ко и владыка морской». 
Приковывают особым 
подбором красок и точно
стью штриха не только 
юных посетителей вы
ставки, но и взрослых.

Останавливают и тре
буют к себе пристально
го внимания картины 
К. Васильева, написан
ные в последние годы 
жизни: «Ожидание»,
«Плач Ярославны». Смот
ришь на них и теряешь
ся во времени: то ты у 
каменной стены древней 
Руси, то на просторах 
северных земель, засе
ленных печенегами и ва

рягами, то уносит тебя 
к белокаменным стенам 
Кремля во времена оп
ричнины.

Я шла от картины к 
картине и думала: какие 
бесценные подробности и 
приметы старины хранят 
для нас работы К. Ва
сильева!

А завершает выставку 
хорошо известная работа 
с изображением языче
ского персонажа «Чело
век с филином», которая 
в ряду других работ не 
раз путешествовала за 
рубеж.

...Я ухожу с выставки, 
последний раз оглядыва
юсь на работы К. Василь
ева. Оглядываюсь, пото
му что боюсь порвать ту 
тонкую нить, которая 
хранит в себе умиротво
ренность, нить, от кото
рой исходит вечное теп
ло. Боюсь, ощутив жиз
ненность и силу истинной 
красоты и гармонии, по
терять их. Ведь через 
несколько минут я войду 
в другой, жестокий и 
тесный мир, незаметно 
для себя сольюсь с тол
пой чужих и незнакомых 
мне людей.

«Хорошо, что я пока 
не с ними», —- и на этот 
раз подумала про себя.

Елена МАРЬИНА, 
студентка ф-та 

журналистики УрГУ.

* Срочно

в номер!

Всем 
банкам
области

В целях обеспечения 
выплаты компенсации на
селению в связи с повы
шением цен следует ру
ководствоваться следую
щим. ПЕРВОЕ: начало 
выплат компенсации — 
20 марта. ВТОРОЕ: реко
мендуется выдачу денег 
на компенсацию работаю
щим производить одно
временно с выдачей зар
платы в сроки, установ
ленные календарем. Пред
приятиям, организациям, 
сроки выплаты аванса 
которых приходятся на 
16—19, предложите по
лучить компенсацию со- 
соотве!гственно 25—29 
марта. ТРЕТЬЕ: обеспе
чьте заблаговременно 
подкрепление учрежде
ний Сбербанка, предприя
тий связи для выплаты 
компенсации пенсионерам. 
ЧЕТВЕРТОЕ: выдача
средств на выплату ком
пенсации осуществляется 
сверх размера средств, 
причитающихся пред
приятиям на потребление, 
рассчитанного в установ
ленном порядке. ПЯТОЕ: 
выплата компенсации ■ ра
ботающим учитывается в 
отчетности, в кассовых 
оборотах формы 748, 747 
символу 56.

Просим проинформиро
вать по данному вопросу 
обслуживаемую клиен
туру.

Ю. СОРВИН, 
управляющий областной 

конторой 
Промстройбанка.

* По слухам 

и достоверно

Еще
про ОДИН 

процент 
зарплаты

Узнала, что бухгалтерии: 
предприятий вычитают из 
зарплаты еще один про
цент. Что »то: еще один, 
после подоходного налога! 
И на какие нужды предпо
лагается потратить »тм1 
средства!

Н. ХЛЫСТОВА.

С этим вопросом мы> 
обратились в штаб-кварти
ру Совета Федерации не
зависимых профсоюзов 
РСФСР.

Действительно, в соот
ветствии со статьей 8 За
кона РСФСР «О государст
венных пенсиях в РСФСР» 
предусмотрено взимание 
обязательного страхового 
взноса с работающих 
граждан в Пенсионный 
фонд в размере 1 про
цента заработка. Он удер
живается по месту работы 
с 1 января текущего года.

Напомним, что выплата 
пенсий в РСФСР осуще 
ствляется за счет Пенсион
ного фонда республики, 
который аккумулирует 
страховые взносы пред
приятий и организаций, а 
также соответствующие ас
сигнования из союзного 
бюджета. Дополнительный 
страховой взнос, взимае
мый с граждан, ’ позволит 
им наглядно видеть, какой 
вклад они-вносят в фонд 
своей будущей пенсии, 
что с известными оговор
ками соответствует меж
дународной практике.

Приживется ли новая 
форма страхования, пока
жет время. Страховой та
риф установлен только на 
один год и дальнейшая 
судьба дополнительного 
процента от зарплаты бу
дет решаться при форми
ровании средств пенсион
ного фонда на 1992 год.

В. КОРНЕЕВ.

Данный Закон принят 
на основании постановле
ния Верховного Совета 
СССР «О порядке введе
ния в действие Закона 
СССР «О пенсионном обес
печении граждан в СССР».

Объявление
Для работы в пио

нерском лагере им. 
Ю. Гагарина (г. Сы- 
серть) требуются: 

повара, пионервожа
тые, воспитатели, ку
хонные рабочие, тех
нички, бухгалтер.

За справками обра
щаться по телефону: 
55-46-67 в профком 
ПСКП «ДСК».
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